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手机淘汰了，充电器咋办？
不少电子配件成“鸡肋”，又无回收渠道令人头疼
文/片 本报见习记者 蒋龙龙

一个路由器、两个手机耳机、
一根手机数据线、一根相机数据
线、两个手机充电器……省城刘女
士收拾家时，搜罗出一堆电子配
件。

“路由器是我以前租房住时用
的，现在家里有无线网，用不着了；
手机和相机有的丢了、有的坏了，

与之配套的耳机、数据线、充电器
等配件的端口都不能通用。”刘女
士说，“其实这些东西还都能用，如
果买新的至少几十元钱，扔了挺可
惜的，而且污染环境。”

“我知道以前舜井街可以回收
一些二手的小电子产品，倒手卖的
时候也挺便宜。但是舜井街拆了之

后就没再听说哪里有回收的了。”
刘女士觉得这些电子配件成了“鸡
肋”，“哪怕是送给别人也行啊，但
是我周围朋友都没有与之配套的
手机和相机。”

刘女士告诉记者，“哪怕和废
旧电池一样，有个捐献的地方也行
啊。”

三孔桥街河道内

苔藓烂树叶发臭

本报10月9日讯(记者
王倩 实习生 展慈媛 )

三孔桥街上的河道本是条
景观河，但如今河面上却漂
浮着发黑并且开始腐烂的
水草、苔藓，还伴有臭烘烘
的味道，居民经过时只能捂
着鼻子。

9日上午，记者来到位于
三孔桥街西侧的河道边看
到，河道内绿色的苔藓满满
地漂浮在水面上，水中的水
草也已经发黑。除此之外，水
面上还漂着很多干枯的树
叶，这些树叶也已经发黑并
开始腐烂。

站在河道边，记者闻到
了一股臭味，几名经过此处
的市民也都是捂着鼻子通
过。沿着河道继续往北走，河

道上面仍漂浮着绿色发黑的
苔藓。

一名男子坐在河道边正
在钓鱼。据他介绍，这个河道
是四五年前挖开的，水是流
动的，最终要流到工商河内，
河里也有不少小鱼。但是最
近自从苔藓发黑腐烂之后，
河道内散发出臭烘烘的味
道，小鱼也没有了。

针对河道清理问题，记
者从天桥区排水管理中心了
解到，由于此路段属于纬北
街道办事处，三孔桥街河道
的整治、保洁工作已转交给
街道办事处。纬北街道办事
处城管科工作人员告诉记
者，他们已经对相关情况进
行记录，将会到现场进行实
地查看。

黄金周过后

黄河滩多出两吨垃圾
本报10月9日讯(见习记

者 许建立 叶嘉利) “十
一”期间，济南北部的黄河景
区在吸引了大量游客之余，
也留下了两吨垃圾，给环卫
工人增添了不少负担。

济南百里黄河风景区经
理王新平表示，“十一”期间，
景区接待游客约5万人次，这
些游客留下了大量垃圾。假
日期间，记者现场看到，河滩
上还有不少烧烤摊，尤其以
烤玉米的居多。烧烤摊周围，
堆满了烧过的玉米棒子和烧
黑的叶子。此外，甘蔗摊、烤
面筋、铁板鱿鱼等摊位在河

滩上随意摆放，甘蔗皮成堆，
白色塑料袋也是遍布河滩。
在黄河北岸的黄河森林公园
内，记者看到石桌上随意摆
放着空啤酒瓶子，景区工作
人员告诉记者，这些都是游
客玩完后留下的。

9日上午，记者再次来到
黄河河滩，黄金周期间积存
的垃圾已经清扫完毕，河滩
呈现出原有的平静和整洁。
王新平介绍，河滩清理出总
共约两吨垃圾，河滩的卫生
要靠游客自觉，同时，景区在
卫生设施方面也会增加投
入。

河面上漂浮着的苔藓发黑腐烂发出臭味。

“高血压日”义诊忙

10月8日，在山东省中医院门诊楼内，专家们正在给市民进
行免费诊断。当日是第15个“全国高血压日”，今年的主题是“健
康生活方式，健康血压”。为此，山东省中医院组织了资深高血
压、心血管病等专家，针对高血压及高血压引起的相关疾病对群
众进行一系列义诊活动，指导群众科学、有效地预防高血压或控
制血压，减少并发症。 本报记者 王媛 摄

一堆电子配件，全都成了“鸡肋”

记者走访赛博数码广场，一些
苹果、三星之类的品牌销售店，销
售人员明确表示“不回收配件”。

而在一些配件零售商那里，记者
询问了十几家摊主，只有两家表示回
收，不过要求产品在九成新以上，回
收价格也很低，只有几毛钱而已。

“这些二手配件根本卖不掉，
这些东西本来就便宜，买二手的也

省不了多少钱。”一位摊主告诉记
者。

一位数码产品零销商告诉记
者，“新的还不好卖，旧的更没有人
买。别说二手的，即使新货的面相
稍微旧一点都卖不掉。”

有摊主建议记者可以到网站
上卖掉或与其他网友换购。记者在
58同城网上输入“手机电池”、“数

据线”、“充电器”等名词进行搜索，
发现只有几件物品在换购。

“很多配件售价很低，在网上
卖不了多少钱，也换不到什么东
西。再说很多中老年人也不会利用
网络来换购，很多人为了省事干脆
直接扔了。”他劝记者，“要是觉着
直接扔太过浪费，只能送给有需要
的亲友了。”

“新的还不好卖，旧的更没人买”

正在赛博数码广场购买耳机
的市民张先生表示，如果有二手
的配件特别便宜的话，他会考虑
买，“如果是原装的话，单买新的
很贵，花一二十元买个二手的挺
划算。”

“这种二手的小配件，没有人
会花费功夫去造假，很多反而是厂
家原装的，质量很好。”张先生说。

“但是现在不知道哪里有卖
的。”张先生也很怀念被拆的舜井
街，“我想买个手机备用电池，新的

要100多元，但是我在舜井街买的
只花了20元，挺好用的。”

也有市民在接受采访时表示
不会买，因为“质量没保证”，“再说
也不知道是什么人用过的，不卫
生。”

配件回收利用，市民看法不一

产生大量电子配件垃圾，主
要是因为型号和端口不统一。

不过这种情况正在改观，国
家已出台相关政策对一些数码产
品配件标准化生产以减少浪费。
2007年颁布了手机充电器国家标
准，不少手机充电器目前是统一
的标准，而对数据线则没有统一
的标准，根据各个厂商的标准自
主设计。

国家对手机耳机也有标准，
现在手机只能用 2 . 5mm接口和
3 . 5mm两种接口的耳机。现在各
个品牌的充电器和耳机都可通

用，而数据线仍不可以。
电子配件销售商陈先生向记

者表示，手机配件的标准化一方
面方便了群众，更重要的是减少
了大量浪费。

记者在采访时，恰巧碰到市
民孟先生在给一款手机配充电
器。孟先生对记者说，“我的手机
是老式国产手机，充电器和数据
线很难配，后来不小心把充电器
和数据线丢了。手机性能很好，还
想继续使用。”但柜台上并没有这
款手机的充电器，张老板不得不
到仓库里翻箱倒柜，花了一个小

时才搭配好充电器和数据线。
苹果销售人员小余告诉记

者，“苹果的手机、充电器、数据
线、耳机都是可以通用的”，但是
充电器和数据线端口与其他品牌
手机仍不通用。

三星销售人员小卢告诉记
者，“现在三星智能机的数据线和
充电器都是统一的，各种机型可
以通用。”不过现在各种数据线还
不能通用，小卢告诉记者，“这些
配件的标准化通用要等国家的相
关标准出台，恐怕还要等一段时
间。”

配件统一型号端口 可减少大量浪费
本报见习记者 蒋龙龙

电子产品主件
坏了，充电器、耳机、
数据线、电池等配件
咋处理？不少市民觉
得，这些配件还都能
使用，直接扔了太可
惜。

电视、冰箱、电
脑之类的大型电子
产品，可以以旧换新
也有人回收，但是一
些小的电子配件目
前还没有重新回收
利用的渠道。

刘女士家搜罗出来的一
堆电子配件成了“鸡肋”。
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